

Collège CALVIN (1559)

Académie visitée par Napoléon Bonaparte le 21 novembre 1797

Napoléon Bonaparte, lors de son premier passage à Genève, alors qu'il venait d'Italie, pour se rendre en Autriche, au Congrès de Rastatt, se fit un honneur de visiter cette académie. Il en reconnaissait son aura dans toute l'Europe, Genève ayant toujours été au carrefour des grands courants de pensées. Et alors que le Siècle des Lumières avait amené la Révolution Française, Napoléon restait très influencé par ses lectures de Voltaire et Rousseau. Et ne préparait-il pas, déjà dans sa tête, son expédition en Egypte à laquelle il convia 160 scientifiques ? La journée fut superbe d'échanges et de convivialité.



Le Collège Calvin, initialement appelé Collège de Genève, a été fondé en 1559. L'enseignement obligatoire et gratuit a été institué lors de l'adhésion de Genève à la Réforme protestante, le 21 mai 1536. Puis, c'est le 29 mai 1559 que sont promulguées les « Leges Academiae Genevensis » qui élèvent l'enseignement au niveau secondaire et universitaire. C'est sous la direction de Théodore de Bèze que le succès de l'établissement en augmenta rapidement le nombre d'élève, pour atteindre 2000 étudiants en 1566, dans une Genève de 15'000 habitants. La période d'occupation Française n'en a, bienheureusement, pas modifié l'enseignement.